

DIARIO BALEAR

DEL MIERCOLES 19 DE ABRIL DE 1826.

S. Crecencio confesor y S. Hermogenes.

Sale el sol á las 5 y 23 minutos y se pone á las 6 y 37 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ISLAS JONICAS.

Corfú 6 de febrero.

Corre por cierto que ha habido un combate naval en el golfo de Patrás; que los turcos no solamente perdieron una fragata, sino que además les incendiaron los griegos una corbeta: añaden también que les han cogido un bergantín y varios brulotes al tiempo de abordarse; y últimamente que la guarnición de Missolonghi había hecho una nueva salida que costó mucha sangre al ejército de Ibrahim bajá. También se dice que los personajes que acaban de llegar de Constantinopla al campo del Seraskier eran plenipotenciarios encargados de tratar con los misolonghiotas, quienes no han querido escucharlos.

Idem 7.

Apesar de las ventajas que la escuadra griega ha conseguido sobre los turcos, parece sin embargo que el combate no fue general, y que los griegos no han podido levantar enteramente el bloqueo de Missolonghi, cuya plaza se halla estrechamente cerrada por cuatro fragatas perfectamente armadas que no dejan entrar ni salir nada en ella. Tampoco parece que la guarnición ha sido socorrida con vituallas, como se

2
decia, por la escuadra griega, sino que antes por el contrario, se halla en el mayor apuro por falta de víveres, lo que vá á reducirla á un estado de desesperacion, cuyos funestos resultados se estan temiendo. Lo cierto es que los personajes mas distinguidos de la nobleza de este pais han abierto una suscripcion á fin de proporcionar los mas pronto auxilios á los habitantes de esta ciudad. Cuatro barcos cargados de galleta han partido ya; y dos naves mas con igual cargamento esperan en Cefalonia el momento favorable para hacerse á la vela. Se asegura que Canaris está encargado de proteger su viage á costa de los mayores esfuerzos que sean menester. El barco de vapor que se aguardaba aqui el dia 10 debe volver á salir para Ancona con el objeto de conducir á este puerto á un personage importante.

BAVIERA.

Munich 3 de marzo.

Segun las noticias de Altoettingen llegó á esta ciudad, en la tarde del 28 de febrero, la comision de la corte encargada de depositar en la santa capilla el corazon del difunto Rey Macsimiliano.

Despues de medio dia se cantó el oficio de difuntos en la iglesia parroquial.

Al momento en que la comision pisó el término de Altoettingen, el sonido de las campanas anunció la llegada del corazon del Rey, y aquella se dirigió á la iglesia parroquial, en donde depositó el precioso resto del Monarca: por la noche lo custodió como en la anterior, el destacamento del primer regimiento de caballería que lo habia escoltado.

Recibieron á la comision en la puerta de la iglesia las autoridades y el clero: en seguida se colocó el vaso que contenia el corazon de S. M. en el lugar que estaba destinado; y luego que la comision salió

de la iglesia, fue conducida por las autoridades ci-³
viles al alojamiento que le tenían preparado.

El día siguiente se trasladó con la misma ceremo-
nia á la iglesia parroquial, en donde el Obispo de
Streber celebró la misa, y concluida se llevó en pro-
cesion el corazon del Rey á la santa capilla. Se co-
locó en una mesa preparada y adornada para el efecto
al lado de un crucifixo, y el Obispo continuó las de-
mas ceremonias del depósito, que se terminaron con
la celebracion de otra misa de *Requiem*.

ITALIA.

Trieste 25 de febrero.

Segun las cartas de Corfú del 12, Missolonghi
está ya enteramente libre. El capitán bajá ha debido
la conservacion de su vida en el último combate na-
val al barco de vapor donde se trasladó, luego que
vió arder su fragata. Se asegura igualmente que Co-
locotroni ha vuelto á apoderarse de Tripolitza, y que
la guarnicion egipcia ha sido pasada á cuchillo. Se
decia en Corfú que despues de estos reveses se habia
vuelto Ibrahim á Navarino. Una nave, que acaba de
llegar de Esmirna, anuncia que el 13 de febrero, que
salió de aquel puerto, dejó ardiendo el cuartel de los
francos.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 27 de marzo.

Esposicion dirigida á S. M.

»Señor: El comandante y oficiales del batallon
de voluntarios Realistas de vuestro pueblo de Sa-
lorino, siempre zelosos, fieles y amantes de su REY
y Señor absoluto (que Dios guarde), llenos de júbilo
por la grandiosa eleccion que V. M. acaba de hacer
en los sujetos que componen el nuevo Consejo de
Estado, no pueden prescindir de rendir á V. M.

las mas espresivas gracias; porque además de patentizarse los deseos sabios y piadosos de V. M., procurando la felicidad de sus vasallos, estos descansan en el buen resultado que promete, los sentimientos, siempre decididos de los agraciados por el mejor de los Monarcas.

«Así lo sienten, Señor, los voluntarios Realistas de Salorino, asegurando á vuestra Real Persona, que su fidelidad y amor por ella, y demas augusta Real Familia no tiene límites, y que en su defensa sacrificarán gustosos sus vidas y haciendas. Dios nuestro Señor conserve la Católica Real Persona de V. M. muchos años para bien de la Monarquía, y esterminio de los anarquistas. Salorino 3 de febrero de 1826.» (Siguen las firmas.)

Demostracion de las cantidades de la gracia apostólica del indulto cuadregesimal libradas por el Ilmo. Sr. Comisario general de Cruzada, á disposicion de varias casas de niños espósitos, hospicios, hospitales y otros establecimientos de beneficencia publica del reino, en cumplimiento de Reales órdenes, y las invertidas en socorro de comunidades de Religiosos y Religiosas pobres, y personas indigentes de ambos sexos, desde 1.º de julio de 1825 hasta 31 de diciembre del mismo.

MADRID.

A la junta general de Caridad de esta corte se han librado á cuenta, 182676 rs.

A la casa de niños Desamparados de esta corte, 82 rs.

TOLEDO.

A la junta de Damas unidas á la sociedad caritativa de esta corte, con destino á la conservacion de las escuelas gratuitas establecidas en ella, segun señalamiento, 112 rs.

A la Sociedad económica de la ciudad de Toledo 70 rs. que le estan señalados anualmente.

Por varios curas párrocos y ayuntamientos de los pueblos de este arzobispado se han distribuido en socorro de pobres labradores, con el plausible motivo del cumpleaños de nuestro augusto Soberano, 1000.

ALCALA.

A la junta general de caridad de esta corte se han librado de los productos de esta administracion, 360775.

Al colegio ó casa de niños Desamparados de esta corte se han librado á cuenta de su asignacion, 60 rs.

SIGUENZA.

Al Sr. Obispo de esta diócesis y á otros establecimientos de beneficencia del obispado se han librado para su inversion y alivio de los establecimientos respectivos, en que estan ineludos 60485 rs. dados á los hospitales General y Pasion de esta corte, 400485 rs.

En socorro de comunidades de Religiosos y Religiosas pobres del Obispado se han invertido 110274.

En alivio de personas particulares de ambos sexos se han invertido 160760 rs.

SIGUENZA.

En establecimientos de beneficencia de este obispado se han invertido, incluyendo 7500, librados para alivio de los hospitales General y Pasion de esta corte, 280500 rs.

En socorro de comunidades de Religiosos y Religiosas pobres del obispado, 2,0800 rs.

Para alivio de pobres menestrales, labradores y otras personas indigentes, 240900 rs.

SEVILLA.

En socorro de varios establecimientos de beneficencia y utilidad pública de este arzobispado se han

invertido 57@724 rs., en que estan incluidos 8@ rs. dados para alivio de los hospitales General y Pasion de esta corte, y 4@ á la asociacion de caridad de la misma, 57@724 rs.

En alivio de varias comunidades de Religiosos y Religiosas pobres de este arzobispado, 11@612 rs.

En socorro de personas indigentes de este arzobispado se han distribuido 12@640 rs.

PLASENCIA.

Para la lactancia de los niños espósitos se han librado 26@372 rs.

JAEN.

Para la lactancia de los niños espósitos que se recogen en la capital, y para la casa de espósitos establecida en la ciudad de Baeza, se han librado 17@290 rs.

CORDOBA.

Para invertirlos en la conservacion y fomento de la casa de misericordia, segun Real orden de 1803, 41@346 rs.

GRANADA.

En socorro de varios establecimientos de beneficencia y utilidad pública de este arzobispado se han invertido, con inclusion de 3@ rs. que han percibido los hospitales General y Pasion de esta corte, 31@500 rs.

En socorro de comunidades religiosas, 3@600 rs.

En alivio de personas indigentes de este arzobispado, 3@ rs.

MALAGA.

A la casa de niños espósitos, y á la de niños huérfanos llamados de la Providencia, se han librado á buena cuenta de sus respectivos haberes segun su asignacion, 21@813 rs.

CARTAGENA.

Para la conservacion y fomento de varios establecimientos de beneficencia de esta diócesis, 160324 reales.

En socorro de comunidades religiosas, 20900 rs.

En alivio de personas indigentes, 30600 rs.

VALENCIA.

Para la lactancia de los niños espósitos, á cuenta de su señalamiento, 200 rs.

Al colegio del Refugio de niñas huérfanas de la ciudad de Valencia, 60 rs.

En socorro del hospital Real militar de la ciudad de Valencia, y en el de otros varios establecimientos de beneficencia y utilidad pública de este arzobispado, se han invertido 580 rs.

Para alivio de varias comunidades de Religiosos y Religiosas pobres, 90920 rs.

En socorro de varias familias y personas indigentes establecidas en el territorio de esta administracion, se han invertido 90437.

ORIHUELA.

En socorro de varios establecimientos de beneficencia de esta diócesis se han invertido 400161 rs.; en cuya suma estan comprendidos 50500 rs. librados á los hospitales General y Pasion de esta corte, y 20 al de la Orden tercera, 400161 rs.

Para alivio de comunidades de Religiosos y Religiosas pobres, 70400 rs.

Idem de personas particulares de esta diócesis y otras que residen en la corte, 90016 rs.

CATALUÑA.

A la casa de niños espósitos á cuenta de lo que le corresponda, 320 rs.

Al hospital general de Sta. Cruz de Barcelona, 140 rs.

Para la lactancia y crianza de los niños espósitos de la diócesis de Gerona, 200 rs.

En socorro de establecimientos de beneficencia de todas especies de las diversas diócesis de que se compone el principado de Cataluña, se han invertido 590120 rs.

Para alivio de comunidades de religiosos y religiosas pobres de dicho principado, 20460 rs.

Para socorro de varias personas particulares del mismo, 30349 rs.

(Se continuará.) (G. de M.)

Palma 18 de abril.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 18 PARA EL 19.

Parada, 2.º 4.º de ronda, contrarondas y sargento de hospital Milicia Provincial: primer 4.º el capitán agregado al estado mayor de esta plaza D. Joaquin Santendreu.—Socios.

AVISOS.

El que haya encontrado un juego de brazaletes de perlas que se perdió el 17 de este mes por la tarde, sirvase presentarlo en esta imprenta, se dará una competente gratificación.

Hay una señora mallorquina que desea encontrar una criada de buenas circunstancias que sepa coser y á planchar para ir á pasar una temporada á Barcelona: la que tenga estas circunstancias podrá avisarlo en esta imprenta.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el día 16 del corriente.

De Mahón el javeque S. José del patrón Nicolás Bauzá con habas y 5 marineros.

De Cette el javeque Sto. Cristo del patrón Jaime Font con trigo.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.